Chers paroissiens, dans quel esprit allons-nous rentrer dans ce carême?

Le but du carême est de nous rapprocher de Dieu et de nous préparer à recevoir l'Esprit Saint le jour de la Pentecôte.

Oui, le but du carême est de cheminer sous le regard de Dieu notre Père « qui voit dans le secret ». Il s'agit donc d'un cœur à cœur. Mais, dans ce cœur à cœur avec Dieu, nous devons prendre la mesure de notre péché qui fait obstacle à Dieu afin de nous convertir et de retrouver un cœur disponible pour recevoir le Saint Esprit : voici la signification propre du carême.

Prendre la mesure de notre péché signifie plusieurs choses :

- Reconnaître notre péché et celui de toute l'humanité dont nous sommes solidaires. Cela demande de faire un examen de conscience personnel et aussi d'ouvrir les yeux sur l'ampleur du péché des hommes.
- Demander pardon pour nos péchés personnels dans notre prière et par le sacrement de réconciliation ; et aussi demander pardon pour les péchés du monde.
- Faire pénitence : la pénitence est une façon très concrète de refréner les appétits et les désirs qui nous ont conduit à faire le mal, à vivre égoïstement ou orgueilleusement au point d'ignorer Dieu et les autres. C'est une forme de réparation du mal par le renoncement qu'elle implique.

Pendant 40 jours, nous voulons suivre le Christ qui nous éclaire sur ce chemin de lucidité, de combat et de renoncement ; nous y recevons la force du Christ. Car Jésus nous a précédé sur ce chemin pour nous communiquer la force de sa victoire. Il a choisi le chemin du jeûne et des tentations au désert et le chemin de sa passion afin d'être avec nous dans le combat contre le mal. Il nous a longuement enseigné sur le péché et le pardon afin de nous guider.

Le temps du carême est donc un moment privilégier pour vivre à l'école du Christ et sous l'action de son esprit de sagesse et de force. Alors, tenons-nous les coudes et hauts les cœurs !

Père Christophe Liony